



Empleo y calidad de vida

El Servicio de Apoyo a la Inclusión (SAI) ante el reto de la inserción social en el medio rural

Hablar de empleo y discapacidad supone hablar de derechos y de calidad de vida. Si esto lo enmarcamos en el medio rural supone además añadir la amenaza de la exclusión social, lo que plantea un reto difícil pero, por otro lado, ineludible. El balance del Servicio de Apoyo a la Inclusión (SAI) en estos cuatro años es positivo y alentador, si bien somos conscientes; de las dificultades a las que una iniciativa de estas características se enfrenta.

El entorno estructura y condiciona la vida cotidiana con persistente tenacidad. La dispersión del territorio, las distancias entre los núcleos de población y las cabeceras de comarca o la ausencia de redes de transporte de viajeros son viejos problemas que lamentablemente siguen de actualidad. Las familias los conocen bien pues son ellas las que generalmente asumen y compensan esas carencias de infraestructuras y servicios.

Las administraciones públicas también conocen y reconocen dichas carencias en varios desarrollos legales como la Ley (51/2003 de 2 de diciembre) de igualdad, no discriminación y accesibilidad de las personas con discapacidad. En ella se recoge que las administraciones públicas deberán poner en marcha acciones específicas en el medio rural con el fin de prevenir el riesgo de exclusión social del colectivo. Sin embargo hemos comprobado tristemente a lo largo de estos cuatro años que un marco legal es necesario pero no suficiente. Por ello la sociedad civil y las entidades que trabajamos en el medio rural

debemos ser las que reclamemos que esos derechos se cumplan y de lo contrario, demandar las medidas positivas pensadas y ajustadas, no a los criterios de los entornos urbanos, sino a la realidad del medio rural.

Otras medidas legales han tenido un impacto muy positivo. Es el caso de la Ley 8/2005 de compatibilidad de pensiones que acaba con el temor a la pérdida de la pensión ante la posibilidad de lograr un empleo. También ha sido importante la regularización del empleo con apoyo mediante el Real Decreto 870/2007, que aún plantea algunas deficiencias que deberán mejorarse.

Desarrollo personal y autonomía

Pese a las dificultades encontradas somos conscientes del impacto que el empleo tiene en la calidad de vida de las personas con discapacidad. Hemos podido comprobar que el desempeño de un trabajo productivo y remunerado incrementa el desarrollo personal y las habilidades instrumentales de la vida diaria, la autonomía y la competencia personal hasta unos límites que han superado con creces nuestras expectativas.

También hemos comprobado como el empleo mejora el bienestar emocional mediante las relaciones de amistad que se establecen en el trabajo, la seguridad y la estabilidad que supone disponer de unos servicios que se prestan con garantía de continuidad. Del mismo modo, mejora el bienestar material, mediante el acceso

a recursos propios que contribuyen a los ingresos de la unidad familiar. Incide por tanto en el desarrollo personal porque fomenta la formación y rehabilitación funcional. Mediante el trabajo y las relaciones que en él se establecen se fomentan hábitos saludables que redundan en el bienestar físico. Tener un empleo exige desarrollar el control personal y la capacidad de elegir, fomentando con ello la propia autodeterminación. Por último, implica la integración en la comunidad, es decir inclusión social.

Todos estos logros nos impulsan a seguir adelante con determinación y convencimiento. Los resultados nos invitan a seguir preocupados por el buen hacer y la mejora continua, apostando por la calidad, siendo exigentes con los servicios que ofrecemos a las personas en todo aquello que esté a nuestro alcance y superando trabas, miedos e inseguridades. Debemos poner la atención en las personas y sus circunstancias y hacerlo sin olvidar sus sueños e ilusiones.

sumario

- 2 Atención y apoyo a la población infantil
- 3 Vida escolar
- 4 Finca El Cabillón
- 5 Acompañamiento a Familias
- 6 Participación Social
- 7 Titulares de prensa
- 8 Un repaso al 2010



editorial

La solidaridad no entiende de crisis

Corren años difíciles. No hace falta que os lo repita porque es algo que a diario nos dicen los medios de comunicación, los políticos... Algo que, en definitiva, está en la calle y en boca de todos. No obstante, pese a la reducción del gasto al que obliga la crisis, Fundación Edes sigue sintiendo el apoyo y el aliento de ininidad de personas y empresas. Por eso no me canso, en nombre de la entidad, de darles las gracias.

Porque nunca nos hemos encontrado con una puerta cerrada o un teléfono que alguien no descuelga al otro lado. Siempre que pedimos ayuda la encontramos. Las empresas se vuelcan con nosotros ya sea donando productos para la cena baile o comprando nuestras postales navideñas. También son muchos los Ayuntamientos de la comarca que nos dan respaldo y apoyo. Y por supuesto, es fundamental la colaboración de las familias, los socios y los voluntarios que nos ayudan con su bien más preciado, su tiempo. Todos siguen ahí y nos demuestran que si algo no está en crisis es la solidaridad, la capacidad de ayudar a quien más lo necesita.

Por eso debéis sentirnos partícipes de cada pequeño progreso, de cada triunfo por insignificante que sea. Porque cada vez que una persona con discapacidad alcanza una de sus metas es gracias a esa ininidad de gente que hay detrás dándole su aliento y su apoyo incondicional. GRACIAS

Ángeles Loza Pérez
Presidenta de la Fundación Edes



La Unidad de Atención Temprana, un servicio para todo el Área Sanitaria I

La Consejería de Bienestar Social y Vivienda financia íntegramente este servicio en el que trabaja un equipo interdisciplinar



Interior de una de las aulas de la unidad de Atención Temprana

Las Unidades de atención temprana son servicios dirigidos a la población infantil desde los 0 a los 4 años y a la familia o entorno. Tienen por objetivo dar respuesta lo antes posible a las necesidades transitorias o permanentes que presentan los niños con trastornos en su desarrollo o tienen el riesgo de padecerlos.

La Unidad está ubicada en el Área de Servicios Sociales I del Principado de Asturias, cuya sede se encuentra en El Cabillón (Tapia de Casariego). **Se trata de un servicio financiado íntegramente por la Consejería de Bienestar Social y Vivienda**, que completa la red de centros similares en el Principado, disponiendo de una Unidad para cada zona sanitaria.

El equipo es interdisciplinar y está formado por profesionales de distintas disciplinas: una **psicóloga-coordinadora**, una **logopeda** y una **fisioterapeuta**. Se facilitan tratamientos de logopedia, fisioterapia, estimulación y psicomotricidad. El objetivo de la intervención es posibilitar la completa integración del

menor en el medio familiar, escolar y social, trabajando además en el desarrollo de su autonomía personal.

El Servicio de Atención Temprana viene atendiendo en estos últimos años una media de 50 usuarios, derivados en su mayoría por los servicios de pediatría del área. También se reciben solicitudes de atención desde educación, servicios sociales y familias.

En el Servicio de Atención Temprana es un pilar fundamental la coordinación, no sólo la que se realiza en relación a los usuarios/as, sino también la que se lleva a cabo en el propio territorio con Sanidad, Educación y Servicios Sociales. Por tanto, mantenemos contacto estrecho con todos los servicios implicados en la atención a los usuarios/as, con el objeto de seguir muy de cerca la evolución, procedimientos llevados a cabo, nuevas derivaciones, peticiones de pruebas diagnósticas... Además, mantenemos actuaciones en el entorno a lo largo de todo el año.

coina-tradicional

El Alamo
restaurant

Tel. 985 628 649 - Tel. y Fax 985 472 649
RAPALCUARTO - Tapia de Casariego (Asturias)

TIENDA DE ARTESANÍA

Paella de Mariscos
Pimientos Rellenos
Revueltos, Fabes con Almejas
Zarzuela de Pescados y Mariscos

Comedores con capacidad para 110 personas

YCAR

MAPFRE

ANTES DE CONTRATAR
EL SEGURO
DE TU COCHE,
CONSULTANOS
985631135

Colegio Edes: arriba el telón

“La vida es una obra de teatro que no permite ensayos... Por eso canta, ríe, baila, llora y vive intensamente cada momento de tu vida... Antes que el telón baje y la obra termine sin aplausos”. (Charles Chaplin)



El Colegio Edes es lo que se conoce como un **centro específico**, en el que las personas con “necesidades específicas” reciben una educación adaptada y práctica. Los que participamos en el ámbito educativo escuchamos con normalidad estas cosas de “centro específico”, “centros ordinarios”, “diagnóstico”, “objetivo”, “metodología”, etc. Sin embargo, muchas veces las personas que nos visitan, ajenas al mundo de la educación, no entienden este lenguaje. Al igual que ocurre con el lenguaje médico, el educativo en ocasiones nos hace centrarnos en nombres, palabras y conceptos y perder de vista lo verdaderamente importante: el factor humano.

No hace mucho escuchamos que alguien decía que en los colegios ordinarios no se pueden trabajar aspectos y habilidades del mismo modo que en los extraordinarios. Esa palabra, que se sale del lenguaje oficial, nos llamó la atención. **Colegios extraordinarios.** Dice el diccionario que “extraordinario” es: Fuera de lo habitual o común; Mejor que lo normal o Que se añade a lo usual. Pues sí, es cierto. Trabajamos con personas extraordinarias, nuestro planteamiento de trabajo es extraordinario y nuestra organización y recursos también lo son. Qué importa cómo nos nombremos o

cómo nos imaginen los que no nos conocen. Lo verdaderamente importante es cómo nos sentimos juntos y cómo nos imaginamos para seguir mejorando

Efectivamente las personas con las que trabajamos necesitan otros recursos, otros métodos de aprendizaje, otros apoyos para su vida diaria, fuera de lo habitual, que se añaden a lo usual y que, para sus necesidades serán mejores que los métodos que consideramos normales.

Así, en el Colegio Edes, al mismo tiempo que impartimos lenguaje, matemáticas, conocimiento del medio, música o educación física también trabajamos cocina, huerta, aprendizaje multisensorial, salud o teatro. Incluimos el teatro en la escuela hace ya unos cuantos años y poco a poco se ha convertido en uno de los aprendizajes con más potencial y que está resultando más gratificante. A través del teatro los alumnos expresan sentimientos, se conocen mejor, valoran sus capacidades y limitaciones, aprenden a relacionarse, a valorar el esfuerzo, a solucionar conflictos, y un largo etc. Todo esto, que puede parecer algo sin importancia, es básico para nuestra vida como personas adultas. La de todas las personas. Podemos pensar ahora mismo por ejemplo en alguna limitación propia (que algunos llaman discapacidad) en nuestra vida diaria: hablar en público,

orientarnos en grandes espacios, memorizar números de teléfono, hacer amistades nuevas, reclamar algo en un establecimiento, solicitar alguna información que no sabemos (y reconocer que no la sabemos) o exigir respetuosamente un trato digno. Es importante reconocer las limitaciones propias para buscar soluciones. E igual de importante es confiar en nuestras propias capacidades.

A través del teatro podemos trabajar aspectos como estos desde una actividad gratificante y motivadora. Alguien puede pensar: ¿Qué pasa con el alumnado que tiene grandes necesidades de apoyo?, ¿Cómo trabaja el teatro? Aunque no puedan memorizar, ni expresarse mediante lenguaje oral, ni coordinarse con el resto para realizar una obra, también pueden aprender. El teatro son emociones, sensaciones, olores, sonidos, ritmo y movimiento. Y todo esto se puede experimentar y podemos estar muy atentos a cualquier manifestación o intento de expresar. Sus ojos, su cuerpo, sus manos y su cara también nos hablan.

En definitiva, queremos pensar que en cierto modo y desde una perspectiva amplia, en el colegio Edes preparamos actores y actrices para la vida. Porque al fin y al cabo como decía la canción: “Teatro, la vida es puro teatro”.

Complejo Hostalero PEÑA MAR

33740 Castropol - Asturias • info@complejopenamar.com • www.complejopenamar.com

El complejo hostelero Peña Mar pone a disposición del cliente un conjunto de establecimientos turísticos de primera calidad.

Hotel ***:	Apartamentos Turísticos:
985 635 149	985 635 870
985 635 482	Fax: 985 635 498
Restaurante Peña Mar:	Restaurante El Risón:
985 635 006	985 635 065
985 635 180	

Finca El Cabillón, la apuesta por el consumo solidario y sostenible

Pese a la crisis el centro ha aumentado este año el número de trabajadores y ha trabajado duro para divulgar los beneficios de los productos ecológicos en la comarca, a través de la venta en mercados locales, establecimientos de la zona, grupos de consumo y colegios del Occidente.



Este año 2010 ha estado marcado por la crisis, sin duda una crisis que ha afectado a la vida de muchas personas y familias que se han quedado sin empleo, o que han visto reducida su capacidad económica pasando grandes dificultades y de la que aun no atisbamos a ver su final. Pero además de esa crisis financiera, nuestra forma de vida ha originado otras crisis: la crisis alimentaria, con la devastadora y cada día mayor cifra de hambrientos en el mundo, y la crisis ecológica abocando nuestro planeta a una degradación insostenible. Desde nuestras pequeñas acciones diarias todos podemos aportar algo para mejorar esta situación y por eso desde el Centro Especial de Empleo (CEE) Finca El Cabillón queremos hacer nuestra modesta aportación.

Este año hemos podido ofrecer un empleo a más personas con diversidad funcional de la comarca. Para cinco de estos trabajadores fue su primera experiencia laboral, otros habían sido alumnos del Colegio Edes y los demás habían participado en alguna de las actividades de formación para el empleo que organiza la Fundación con el objetivo de mejorar sus posibilidades de acceso al empleo.

Asimismo hemos ampliado nuestra presencia en los mercados locales con el objetivo de acercar nuestros productos ecológicos de temporada a nuestros vecinos y a la vez difundir nuestro trabajo. Así pues, desde el pasado julio, hemos acudido como vendedores a los mercados de Tapia, La Caridad y Navia. Además estamos abasteciendo directamente a dos grupos de consumo -Econavia y Con Sumo Gusto-

que desde la responsabilidad compartida apoyan nuestro proyecto comprando semanalmente y recogiendo en la finca sus pedidos. Se trata de un modelo de consumo solidario y sostenible, que potencia la relación consumidor-agricultor, prioriza los productos locales y genera empleo local, contribuyendo a mantener vivos nuestros pueblos. Todos estos valores, por cierto, se incluyen en nuestra nueva imagen corporativa. La estrenamos este año gracias a una colaboración con la Fundación Alimerka que ha financiado el trabajo.

También estamos muy contentos de poder abastecer de verduras al alumnado y profesorado del Colegio Jesús Álvarez Valdés de La Caridad, que es el primer comedor escolar de la Comarca que consume nuestras verduras ecológicas. Su compromiso ha sido merecedor de la segunda edición del premio "Compromiso Verde", un reconocimiento que entregamos anualmente. Ojalá que su experiencia se pueda repetir en más colegios de la comarca y de toda Asturias lo que, además de mejorar los hábitos alimenticios y la salud de los escolares, serviría para crear un número muy importante de puestos de trabajo relacionados con la producción agraria ecológica.

En esta línea hemos iniciado un proyecto de sensibilización y divulgación de la Agricultura Ecológica en los colegios que pretende trasladar a los alumnos los beneficios y la importancia de una dieta equilibrada con productos ecológicos. Se realizarán talleres prácticos en las aulas que luego se completarán con visitas a la Finca El Cabillón para que los escolares conozcan nuestro trabajo en la finca y las técnicas de

la producción ecológica. Creemos que estas acciones de sensibilización y divulgación en el ámbito escolar servirán para consolidar aún más nuestro proyecto, y por tanto podremos contratar a un mayor número de personas con discapacidad en Finca El Cabillón.

Somos optimistas con la evolución de la actividad de jardinería que también se está consolidando con una red de clientes fieles, tanto particulares como entidades privadas. Entre estos últimos se incluyen establecimientos turísticos como Complejo Peña Mar y Casa Pastur en Castropol, Hotel Palacio de Arias en Navia, Casa Doñano en Ribadeo, y otros equipamientos y servicios públicos como el IES de Vegadeo, estaciones de servicio, viviendas sociales o los trabajos de montaje del huerto ecológico en la feria Eco21 de Vegadeo. A todos les agradeceremos su confianza, sobre todo por la importancia de dar visibilidad al potencial y buen hacer de nuestro equipo de jardinería.

Del mismo modo, queremos agradecer la confianza y apoyo a los restaurantes y tiendas de la zona que nos apoyan adquiriendo de forma continuada los productos de temporada que les ofertamos. Destacamos entre otros al Bar Salas de Valdeparés, Rte. Peña Mar de Castropol y a los establecimientos tapiegos El Álamo, El Puerto, San Antón, La Marina, El Pilón, El Palermo, y las tiendas de Ovidio y Pepi.

Pero lo que nos permite ser más optimistas son las ganas de trabajar y de mejorar de cada una de las personas que hacen posible Finca El Cabillón. Todas ellas encuentran aquí la oportunidad de demostrar su potencial.

TALLERES LOUREIRO

 MAQUINARIA AGRICOLA, FORESTAL Y JARDINERIA

 Rúa Pintor Fierros • Tf. y fax 982 128 473

 27700 RIBADEO (Lugo) • talleresloureiro@hotmail.com

Algunos creen en la suerte

 Suerte si eres de las personas que creen que todos los accidentes son impredecibles, suerte si piensas que existen las casualidades, si confías en el destino, tocas madera y cruzas los dedos. **Ya eres libre** para trabajar con PREVENCIÓN FREMAP. Suerte si crees en la suerte.

Nosotros creemos en la Prevención

Dirección: Finca El Cabillón, s/n - Espiño Obispo - 27700 Ribadeo (Lugo)

www.prevenzionfremap.es

 Prevención Fremap Obispos - C/ gaia 46 61 62

FREMAP

 PREVEN LO IMPREDECIBLE

La atención a la familia sigue siendo una prioridad para Fundación Edes

Los servicios del programa de apoyo familiar son posibles gracias a la colaboración del Principado y la Obra Social y Cultural de Cajastur



Cada persona con discapacidad es diferente por sus propias características así como por el entorno en el que vive y la interacción que establece con él. La familia es el lugar principal y permanente de apoyo para las personas. Por eso, en Fundación Edes entendemos que para mejorar la calidad de niños-as y jóvenes con discapacidad, hay que apoyar también a su entorno familiar. En este sentido, el programa de Apoyo y Acompañamiento a Familias sigue trabajando “por” y “para” las familias, facilitando servicios que contribuyan a atender las demandas de las familias, mejorando los servicios dedicados al apoyo de las personas con discapacidad y sus familias.

Estos servicios se ponen en marcha gracias a la colaboración de las Consejerías de Bienestar Social y Vivienda, y la de Educación. También resulta indispensable la colaboración recibida desde la Obra Social y Cultural de Cajastur. Gracias a ella, este año se ha dado continuidad a los diferentes servicios puestos en marcha en los últimos años, siempre buscando su consolidación y mejora.

Desde el programa de Apoyo y Acompañamiento a Familias trabajamos para dar respuesta a las demandas planteadas por las familias. Lo hacemos a través de varias estrategias como el fomento de la información continua (en este ámbito es importante el boletín trimestral EntreTodos), la divulgación de recursos y apoyos sociales y la creación de un espacio que permita el intercambio de experiencias entre las familias. Asimismo, intentamos ofrecer formación adecuada a las necesidades y seguimos disponiendo del servicio de asesoramiento jurídico.

Como viene siendo habitual en los últimos años también realizamos diferentes iniciativas de conciliación familiar: las actividades extraescolares en junio y septiembre, y el Centro de Ocio, durante el mes de julio. Esperamos continuar en esta línea de trabajo y para ello es importante que las familias nos guiéis y reclaméis la información y formación más necesaria para vuestro día a día.

Un AMPA fuerte significa que las familias tienen un papel activo

Aprovechando la llegada del final de año y desde este espacio queremos agradecer a todas las familias de la Asociación de Madres y Padres de Alumnos (AMPA) su apoyo e ilusión. Tener un AMPA fuerte significa que las familias tienen un papel activo en el colegio y también en el resto de las actividades desarrolladas desde la Fundación EDES. Por eso es imprescindible impedir que se venga abajo lo que hemos construido. Debemos colaborar entre todos, apoyándonos los unos a los otros y respaldando la labor del colegio. No se puede olvidar que el AMPA lo formamos todos y todas.

Este año se han despedido de nosotros personas importantes en la trayectoria y peso del colectivo. Les queremos dar las gracias por su labor y desearles lo mejor en su nueva andadura. Además les garantizamos que cumpliremos su deseo: que nunca dejemos de luchar.

Tampoco nos podemos olvidar de dar la bienvenida a todas aquellas familias que este año se han incorporado al colegio. Las invitamos a participar, a sumar esfuerzos para mejorar su vida y la de sus hijos. ¡Bienvenidos!

Asociación de Madres y Padres de Alumnos (AMPA)



Servicios de fontanería y calefacción

Felf. 985 631 477 / 659 570 612
33716 Ortiguera - COAÑA

Una sociedad para todas

El Centro de voluntariado ha reforzado este año su trabajo en el ámbito de la participación infantil y juvenil

Hace ya nueve años que la Fundación Edes hizo una apuesta importante y contundente con y para la sociedad con la que vive y convive. En aquellos tiempos se iniciaban las primeras experiencias de voluntariado en la Fundación y poco a poco se fue construyendo un proyecto que busca trabajar, conciliar y construir un proyecto común que tiene como objetivo compartir más allá del territorio. Es cierto que, en parte, es el territorio quien nos pone en común, especialmente en el Nor-occidente donde el espacio es rico en iniciativas, recursos y existe un movimiento asociativo vivo, activo y diverso.



Grupo de participantes en uno de los encuentros de Creando Futuro

Una de las herramientas que la Fundación Edes ha ido construyendo en estos años para reforzar, apoyar y facilitar este enriquecimiento es el Centro de Voluntariado y Participación Social, un recurso abierto a toda la comunidad. Es ésta la apuesta que nos permite construir una sociedad más justa y solidaria a través de diversas iniciativas, en ocasiones lideradas por ayuntamientos de la comarca, en otras por la propia Fundación y otras muchas fruto del conocimiento y trabajo mutuo.

En el último año nos hemos sumado a iniciativas vinculadas a la participación

infantil y juvenil en diferentes municipios, manteniendo iniciativas ya conocidas como el proyecto Creando Futuro y volviendo a vernos y encontrarnos con asociaciones de la zona.

En esta trayectoria, también tenemos que reconocer el apoyo que hemos tenido de muchas entidades del ámbito social de Asturias que en el último año han confiado en la Fundación Edes como una de las entidades representantes en el Consejo de Voluntariado del Principado de Asturias.

Por delante nos quedan retos, sueños y mucha ilusión, solo nos faltas tú.

“Son cosas chiquitas. No acaban con la pobreza, no nos sacan del subdesarrollo, no socializan los medios de producción y de cambio, no expropián las cuevas de AlíBabá. Pero quizás desencadenen la alegría de hacer, y la traduzcan en actos. Y al fin y al cabo, actuar sobre la realidad y cambiarla, aunque sea un poquito, es la única manera de probar que la realidad es transformable”

ocio y tiempo libre

“Tiempo compartido”, disfrutar del tiempo de ocio en buenas manos

Las actividades de ocio y tiempo libre son las que se realizan fuera de las obligaciones habituales: estudio, trabajo, tareas del hogar... Por tanto deben ser libremente elegidas por la persona, desarrollarse fuera del horario escolar y llevarse a cabo en espacios distintos a la escuela.

Este año el programa europeo “Juventud en Acción” nos ha dado apoyo para continuar y asentar esta experiencia de educación no formal. “Juventud en Acción” impulsa iniciativas de jóvenes que participan de forma activa y directa en actividades diseñadas por ellos mismos y en las cuales estimulan su capacidad de iniciativa y creatividad. Este programa contribuye a la adquisición de competencias y brinda a los jóvenes oportunidades de aprendizaje en una dimensión europea.

El Programa de Ocio y Tiempo Libre de Fundación Edes, “Tiempo Compartido”, fomenta la integración social, con actividades que aumentan la autoestima y el bienestar de la juventud con discapacidad participante. Esto es muy importante ya que disponen de menos espacios y tiempos para disfrutar de su ocio de una forma alternativa. Las actividades de fin de semana les proporcionan los apoyos necesarios para potenciar sus habilidades y autonomía.

Además, “Tiempo Compartido” se articula en base a un programa de voluntariado en el que jóvenes de la comarca comprometidos con la integración social de las personas con discapacidad, comparten su tiempo libre con éstas, participando en las actividades y prestando el acompañamiento necesario.



Miriam junto a Bibiana -integrante del equipo de voluntarios- en una de las salidas



Tel. 982 130 276
C/ Dr. Moreda, nº 12 - 14 • 2º C
RIBADEO

COMERCIAL TÉCNICA INTEGRAL

Un año de mucha actividad

El 2010 ha sido un año cargado de noticias y los periódicos asturianos han dado buena cuenta de ellas. Renovamos la imagen corporativa de Finca El Cabillón, entregamos una nueva edición del premio "Compromiso verde" y celebramos actividades habituales en nuestro calendario como la cena baile o las jornadas de educación especial. Este es nuestro particular repaso a la prensa:



Finca El Cabillón organiza un taller de consumo ecológico
La Nueva España. 15-1-2010

El Cabillón estrena imagen corporativa
El Comercio. 3-2-2010

Edes y El Cabillón renuevan su imagen
La Voz de Asturias. 4-2-2010

Finca El Cabillón renueva su logo para mejorar su promoción en la comarca
La Nueva España. 3-2-2010

La Fundación Edes celebrará su cena baile benéfica anual el día 27
La Nueva España. 11-3-10

Edes organiza la cena baile en Vegadeo
El Comercio. 12-3-10

Edes organiza su sexta cena benéfica
La Voz de Asturias. 17-3-10

La cena de la Fundación tapiega Edes reúne en Vegadeo a 1.400 personas por una buena causa
La Nueva España. 29-3-10

Premian al colegio de La Caridad por utilizar verduras ecológicas para el menú escolar
El Comercio Digital. 12-4-10

La Caridad educa a los niños más sanos
La Nueva España. 13-4-10

La Fundación Edes organiza su segunda jornada de empleo
La Nueva España. 14-5-2010

La Fundación Edes organiza su segunda jornada de empleo

La Nueva España. 14-5-2010

Asociaciones de la comarca se reúnen el día 29 en La Caridad

La Nueva España. 14-5-2010

El Liceo de Navia acoge unas jornadas sobre empleo y discapacidad

La Nueva España. 28-5-2010

La limitación funcional busca la igualdad

La Nueva España. 29-5-2010

Edes amplía horizontes

La Nueva España. 24-7-10

Fabes multiculturales

La voz de Asturias. 12-7-10

Voluntarios de varios países recolectan productos ecológicos en la Fundación Edes de Tapia

La Voz de Galicia. 12-7-10

Edes centra sus jornadas educativas en la terapia asistida con animales

La Nueva España. 16-9-10

Edes explora nuevas terapias

La Nueva España. 25-9-10

Edes analiza los beneficios de las terapias con perros

El Comercio. 25-9-10

El perro 'Ecus' quiere ser profesor en un 'cole' de Tapia

La Voz de Asturias 26-9-10

Las postales más solidarias

La Nueva España. 6-10-10

La Caridad alberga el sábado un encuentro de asociaciones de la comarca.

La Nueva España. 24-11-10

Edes inicia el sábado en Tapia sus jornadas de puertas abiertas con teatro

La Nueva España. 25-11-10

la labor del grupo de transición a la vida adulta

En el colegio Edes nace la cooperativa Amtureco

Braulio, Gloria, Dani, Jonathan, Miriam y Sergio han participado con este trabajo en el programa educativo "Una empresa en mi centro" que promueve Valnalón.

Nuestra cooperativa se llama AMTURECO (resultado de juntar las palabras amistad-turismo y ecología) y la integramos tres chicos y tres chicas que estamos en el grupo de Transición a la vida Adulta del colegio EDES.

La cooperativa se dedica al sector servicios y está centrada en el turismo. Diseñamos rutas por la huerta ecológica y ofrecemos un servicio de guías turísticos.

También hacemos diferentes productos con plantas aromáticas de nuestro huerto: bolsas aromáticas, infusiones, jabones y aceites. Cultivamos además algunas plantas para adornar y vender.

Con la cooperativa aprendimos cosas del trabajo, de lo que hace falta saber para trabajar, lo que son las empresas y cosas como capital social, estatutos, inversión o beneficio. Este año cambiamos los cargos

porque la presidenta terminó el curso pasado y ahora Braulio la sustituye. Gloria es la tesorera, Dani el secretario y Jonathan, Miriam y Sergio los vocales. El año que viene cambiaremos otra vez. Todos trabajamos mucho para que las cosas salgan bien. Esperemos que os guste y que vengáis a visitarnos.



Fontanería - Calefacción
Energía Solar
Aire Acondicionado

Gijón: C/ Pérez de Ayala, 31 - 33208 - Tel. 985 384 400
Siero: Polígono de Proni, C/A nº47 - 33199 Meres - Tel. 985 116 870

VI Concurso de carteles sobre voluntariado



Los seis Centros de Voluntariado y Participación Social (CVPS) de Asturias llevan ya seis años organizando el concurso "Voluntad.es... lo que te diferencia". Este concurso viene a conmemorar cada 5 de diciembre el día internacional del voluntariado en Asturias. Más de una veintena de entidades y asociaciones participan en esta iniciativa que persigue acercar el mundo del

voluntariado a la población más joven. El Centro de Voluntariado y Participación Social de Fundación Edes, es el encargado de difundir este concurso en el Occidente de Asturias a través de asociaciones e Institutos de la comarca. Con los 12 ganadores se elabora el calendario oficial de la Consejería de Bienestar Social y Vivienda. En la imagen uno de los carteles elaborados en 2009.

La Fundación está cada día más presente en la comunidad

En Edes creemos fundamental abrirnos a la comunidad y dar a conocer la realidad y posibilidades de las personas con discapacidad. Un año más se celebró la Cena-Balle, con apoyo de más de 50 personas y un centenar de empresas. Participamos en Ferias de muestras y artesanía de la comarca, las Jornadas de educación especial alcanzaron su 17 edición

y ya son once las ocasiones en las que la asociación "Costa Verde" de Tapia ha organizado la comida de cazadores a beneficio de Edes.

Este año también hemos dado pasos en el empleo ordinario. A través de un Programa de Empleo con Apoyo de la Fundación Alimerka y Alimerka S.A. se ha incorporado

una persona como mozo de almacén durante tres meses en un supermercado de la comarca. La experiencia ha sido altamente positiva, tanto para la persona como para la empresa, de tal manera que tenemos la previsión de que en 2011 se renueve el contrato, esta vez por 6 meses.

Jornadas de puertas abiertas



Entre el día 29 de noviembre y 1 de diciembre Edes celebró sus quintas jornadas de puertas abiertas. Realizamos una serie de charlas divulgativas en los colegios CRA de Oscos, José García de Luarca y el CEPB Carlos Bousoño de Boal, que permitieron a su alumnado conocer más de cerca la realidad de las personas con discapacidad

y el día a día en Edes. En su visita a nuestras instalaciones los chavales participaron en talleres de huerta, cocina y teatro. Con estas jornadas se contribuye a que los niños-as y jóvenes aprendan a convivir y a valorar las capacidades de las personas con diversidad funcional.

Participamos en el congreso de la EAPN en Madrid



La EAPN es un conjunto de entidades involucradas en la lucha contra la pobreza y la exclusión social en los países de la Unión Europea. Fundación Edes forma parte de esta red desde el año 2004. Entre el 17 y el 20 de noviembre tres jóvenes, que actualmente asisten al curso de formación x en Edes, participaron en el I Congreso

Estatad de Participación de las Personas en Situación de Vulnerabilidad, Pobreza y Exclusión Social en España. En él pudieron trasladar en diferentes mesas redondas, las dificultades y realidad de los jóvenes con discapacidad en el medio rural asturiano del Occidente de Asturias.

Realizamos talleres ecológicos en colaboración con la COPAE

Colaboramos con el Programa de Comedores Escolares en Asturias, que forma parte de la Estrategia NAOS y que comienza a desarrollarse en Asturias promovido por las consejerías de Salud, Educación y Medio Rural. Además de mejorar el equilibrio nutricional del menú escolar, pretende facilitar la incorporación ecológica local al comedor escolar. Con la participación en

este programa, Fundación Edes pretende difundir la actividad de Finca El Cabillón, poner en valor el potencial de sus trabajadores-as y promocionar la agricultura ecológica como fuente de alimentos sanos y creación de puestos de trabajos.

Ya hemos participado en dos cursos dirigidos a profesorado y personal de

cocinas y comedores escolares organizado por el CPR de Luarca y una jornada sobre comedores escolares ecológicos en Oviedo. Posteriormente se realizarán diferentes talleres en los centros educativos de la comarca que participen en el programa y visitas a la Finca El Cabillón.

Agradecimiento a los ayuntamientos y las obras sociales que nos respaldan

Queremos agradecer un año más la confianza y colaboración que los ayuntamientos de la comarca ponen en nosotros. Por eso damos las gracias a los Ayuntamientos de Tapia de Casariego, El Franco, Coaña, Castropol, Navia,

Vegadeo, Villanueva de Oscos, San Martín de Oscos, Santa Eulalia de Oscos, Taramundi, Villayón y Ribadeo. Del mismo modo agradecemos el apoyo que las Obras Sociales de Cajastur, La Caixa, Caja Madrid, Bancaja,

Fundación Iberdrola y Fundación Alimerka brindan a Fundación Edes. Todos ellos contribuyen a nuestro esfuerzo por mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad y sus familias en el área rural del noroccidente de Asturias.

Fundación Edes • El Cabillón • 33740 Tapia de Casariego • Teléfono: 985 628 192 • Fax: 985 628 047
www.fundacionedes.org • fundacionesedes@fundacionedes.org • cee@fundacionedes.org • formacion@fundacionedes.org • colegio@fundacionedes.org
sai@fundacionedes.org • voluntariado@fundacionedes.org • familias@fundacionedes.org • uattapia@fundacionedes.org